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4 ноября 2020 года в День народного единства со-
стоялся фестиваль спорта «Ориентир-Коломяги». 
Спортивный праздник проходил на Шуваловском 
карьере. Организаторами мероприятия выступи-
ли МОО «Мир авиации» и МО Коломяги. В велоси-
педной гонке приняло участие более 20 спортсме-
нов-любителей, среди которых присутствовали 
и профессионалы. Организатор фестиваля Алек-
сандр Борисович Соловьев рассказывает: «Гонщи-
ков приехало мало, так как люди сомневались, что 
у карьера – отличная трасса. Но все участники – 
лидеры 8 разных велосипедных групп. 25 ноября 
планируем повторить соревнование. Ожидаем не 
меньше сотни участников, поскольку трасса очень 
понравилась присутствующим гонщикам»

Сам гоночный маршрут был захватывающим: 
дорога проходила через лес, и даже в некоторых 
частях трассы участникам приходилось слезать 
с велосипедов и бежать через железнодорожные 
пути и непроходимые для велосипедов места. 
Александр Борисович добавляет: «Интересно, 
что после гонки по трассе пытались ездить мест-
ные папы с сыновьями, наблюдавшие за соревно-
ваниями. Половину трассы не смогли проехать, 
чему были немало удивлены. Вроде как посто-
янно тут катаемся и на тебе!»

Награждение велосипедистов проходило сра-
зу после завершения гонки. Велосипедист Антон 
Голубенко финишировал, заняв первое почетное 
место. Второе место занял Никита Маска и третье 

место Антон Давыдов – нисколько не хуже про-
ехавшие участники. Поздравили и наградили по-
бедителей заместители Главы МО Коломяги Вла-
димир Иванович Когут и Владимир Дмитриевич 
Крылов. В подарок спортсмены получили медали, 
призы от спонсоров и сертификаты на бесплатное 
обслуживание велосипедов.

Один из организаторов мероприятия Дмитрий 
Михнович рассказал, что, начиная с 2014 года, он вме-
сте с Александром Соловьевым работает над про-
ектом по продвижению велоспорта. «Сейчас многие 
увлекаются индивидуальными и групповыми гонка-
ми, а также велотуризмом. В Коломягах мы впервые 
проводим фестиваль, посвященный велокроссу, но 
в будущем хотим развивать это направление и вновь 
радовать жителей Коломяг зрелищными гонками».

Кристина Левкина, 
 ученица 9а школы № 617,  

член молодежного совета МО Коломяги

СПОРТИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ «ОРИЕНТИР-КОЛОМЯГИ»

29 НОЯБРЯ – ДЕНЬ МАТЕРИ
Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  

Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслава Макарова

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЕНКИ!
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ МАТЕРИ!

В этот день мы чествуем самых дорогих и близких людей в нашей жизни – наших любимых мам.  
Это праздник, символизирующий лучшие качества женщины, подарившей жизнь своему ребенку, –  

доброта, милосердие, тепло материнского сердца.

Мы всегда благодарны нашим мамам за то, что на протяжении всей жизни  
они первыми приходят к нам на помощь в трудные минуты, разделяют с нами радость побед и успехов,  

дарят бескорыстную любовь и ласку, поддерживают добрым словом и мудрым советом.

Для Санкт-Петербурга поддержка материнства и детства была, есть и будет  
главной задачей органов государственной власти.  

Сегодня делается все для того, чтобы жизнь многодетных семей и семей с детьми была достойной и комфортной.

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ЖЕЛАЮ ВСЕМ МАМАМ КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, НАСТОЯЩЕГО ЖЕНСКОГО 
СЧАСТЬЯ, СЕМЕЙНОГО БЛАГОПОЛУЧИЯ, ЛЮБВИ ДЕТЕЙ, РОДНЫХ И БЛИЗКИХ!
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Депутат Муниципального Совета Петр Владимиро-
вич Киселев отправил запрос в Администрацию При-
морского района и УМВД России по Приморскому 
району с просьбой создать дополнительные пункты 
полиции в новых кварталах нашего округа

«В настоящее время, в связи с активной застройкой 
и увеличением численности населения МО Коломяги 
между ул. Плесецкой и Арцеуловской ал. (ЖК «Чистое 
Небо»), необходимо особое внимание уделить безопас-
ности граждан.

В целях профилактики преступлений и иных пра-
вонарушений, защиты жизни, здоровья, прав и сво-
бод граждан, охраны общественного порядка и обе-
спечении общественной безопасности прошу:

– создать дополнительные УПП между ул. Плесецкой 
и Арцеуловской ал.;

– увеличить численность участковых уполномоченных 
полиции;

– совместно скорректировать маршруты профилакти-
ческих обходов участковым уполномоченный полиции».

***
Получены ответы из ДОДД и Комитета по транспорту на 

обращение П. В. Киселева относительно транспортной си-
туации на Комендантском пр. и пр. Авиаконструкторов.

Краткое содержание ответов:

1) Светофор на пересечении Комендантского пр. и Дол-
гоозерной ул. обещают модернизировать в 2021 г.

2) Схему установки знаки запрета парковки рассмотрят.

3) Выделенных полос для общественного транспорта 
на Комендантском пр. пока не будет. Полное содержание 
ответов можно посмотреть в группе ВКонтакте: https://
vk.com/wall30045144_265

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

После Октябрьской революции ос-
новной административно-территори-
альной единицей становятся районы. 
Постановлением президиума Петро-
губисполкома с 1919 года ликвиди-
ровалась Стародеревенская волость. 
Деревни Новая, Старая, Коломяги, 
Волково, Мартыновка, Алексеевское 
присоединялись к Петроградскому 
району Петрограда. Таким образом, 
Коломяги теперь оказались в город-
ской черте, но радости у новоиспечен-
ных горожан это не вызвало. Присое-
динение к городу означало изменение 
статуса населения, его налогообложе-
ния, прав собственности, что не устра-
ивало жителей деревень и поселков, 
занимавшихся сельским хозяйством. 
В адрес ВЦИК стали поступать жало-
бы с требованиями обратного перехо-
да в уездное подчинение.

И жалобы были услышаны. По 
постановлению президиума Ленгу-
бисполкома от 25 апреля 1924 года 
деревни Коломяги, Волково, Марты-
новка, Алексеевское передавались из 
Петроградского района Ленинграда 
в Парголовскую волость Ленинград-
ского уезда. Чуть раньше, в январе 
1924 года, одновременно с переиме-
нованием Петрограда и губернии, Пе-
троградский уезд переименовывался 
в Ленинградский уезд.

Основной территориальной еди-
ницей теперь становятся сельские 
советы, которые постоянно перекра-
ивались. 1 апреля 1924 года создан 
Коломягский (именно Коломягский, 

а не Коломяжский) сельсовет, в под-
чинении которого помимо Коломяг 
оказались деревня Волково, Марты-
новка и Алексеевское. С 1 февраля 
1924 года упразднялся Каменский 
сельсовет, созданный еще 1 марта 
1917 года. Деревня Каменка теперь 
подчинялась Парголовскому сельсо-
вету Парголовской волости. Однако 
через два года, 1 февраля 1926 года, 
вновь был создан Каменский сель-
совет Парголовской волости. А че-
рез два с половиной года, в ноябре 
1928 г., при укрупнении сельсоветов 
Ленинградской области Каменский 
сельсовет вновь ликвидировали.

Годом раньше по постановлению 
Президиума ВЦИК от 1 августа 1927 г. 
ликвидировалась Ленинградская гу-
берния с делением на уезды и воло-
сти и создавалась Ленинградская об-
ласть, состоящая из округов, районов 
и сельсоветов. Теперь Коломягский 
сельсовет входил в Парголовский рай-
он Ленинградский округа.

30 марта 1930 года Президиум Ле-
нинградского Облисполкома и Лен-
совета принимает постановление 
«о включении в городскую черту гор.
Ленинграда следующих примыкаю-
щих к городской черте селений Приго-
родного района (в их усадебной осед-
лости): Коломяги, Шувалово, Озерки, 
Гражданка, Пискаревка, Ржевка, По-
роховые, Мурино и Вологодско-Ям-
ская слобода». Но для вступления 
в действие этого постановления тре-
бовалось утверждение Президиума 

ВЦИК, который раздумывал целых 
семь месяцев. Новое территориаль-
ное деление оказалось в подвешен-
ном состоянии и началась бюрократи-
ческая неразбериха…

В мае 1930 года ряд населенных 
пунктов Парголовского района, вклю-
чая Шувалово и Озерки, переводятся 
в отношении взимания промналога 
с личных промысловых занятий из 3 
пояса в пояс 2-б, хозяевам требуется 
срочно доплатить разницу в ставках.

19 августа постановлением прези-
диума Леноблисполкома ликвидиру-
ется Парголовский район и создается 
Ленинградский Пригородный район, 
в этот раз Президиум ВЦИК утвердил 
постановление уже на следующий 
день. В состав района вошли Коломяг-
ский и Шувалово-Озерковский сель-
советы, которые по другому постанов-
лению уже входили в городскую черту.

Советские органы запутались окон-
чательно. 9 октября Административная 
комиссия Облисполкома констатиро-
вала: «Ряд областных отделов, а равно 
и других организаций и ведомств не 
усвоили Постановления Президиума 
Облисполкома от 19.08.1930 г. об об-
разовании в составе Ленинградской 
области новых Ленинградского При-
городного и Тосненского районов 
и упразднении некоторых районов об-
ласти и вследствие этого до сих пор 
в своей практической работе руковод-
ствуются старым административным 
делением области, в частности, до сих 
пор продолжают посылать служебную 

корреспонденцию в ликвидированные 
районы. Вследствие такого невнима-
ния к состоявшейся реорганизации 
облОНО, например, разассигновал 
деньги на школьное строительство 
в пределах ликвидированных Колпин-
ского и Детскосельского районов, ли-
шив новый Тосненский РИК законно 
следуемой части этих сумм,..»

А до этого, 15 сентября, та же Ад-
министративная комиссия разъясняла: 
«в составе Ленинградского Пригород-
ного района, объявленном в «Вестни-
ке» № 78 от 10.09 1930 года, Шувало-
во-Озерковский сельсовет считать не 
следует, т. к. последний подлежит рас-
формированию в связи с передачей 
в черту гор.Ленинграда объединяе-
мых сельсоветом поселков Шувалово, 
Озерки и Мартыно-Алексеевский».

10 октября ВЦИК принимает поста-
новление «О реорганизации сети райо-
нов Ленинградской области», которым 
поселок Коломяги становится центром 
созданного сельсовета «Коломягский». 
Но уже через 20 дней, 30 октября 1930 г. 
ВЦИК наконец утверждает мартовское 
постановление «О включении в черту 
г. Ленинграда, в порядке ее расшире-
ния, ряда пригородных селений».

Так Коломяги вошли в черту Пе-
троградского административного 
района города. В связи с этим были 
ликвидированы Коломяжский и Шу-
валово-Озерковский сельсоветы. Из 
оставшихся в составе Ленинградско-
го Пригородного района деревень 
Коломяжского сельсовета образован 
Каменский сельсовет.

Однако, считать 30 октября 1930 года 
датой вхождения Коломяг в городскую 
черту нельзя, так Президиум Ленин-
градского Облисполкома и Ленсовета, 
отвечая на запрос Шувалово-Озер-
ковского сельсовета, разъяснял, «что 
включением в черту города Ленинграда 
Шувалово-Озерков, согласно постанов-
ления от 30.03.30 г. надлежит считать 
день фактической приемо-передачи 
их в городскую черту, т. е. с 1 сентября 
1930 г. С того же числа Шувалово-Озер-
ковой с/совет считать упраздненным». 
Точная дата вхождения Коломяг в черту 
города осталась неизвестной.

Андрей Жданов

КАК КОЛОМЯГИ ОКАЗАЛИСЬ В СОСТАВЕ ЛЕНИНГРАДА

В 2020 году исполнилось 90 лет со дня включения деревни Коломяги в городскую черту. До революции селение входило 
в состав Санкт-Петербургского уезда Санкт-Петербургской губернии. Уезд делился на волости. На рубеже XIX–XX веков 
Коломяги и колония Каменка относились к Стародеревенской волости, а Озерки и Шувалово к Парголовской. Старо-
деревенская волость начиналась от Черной речки и, захватывая Лисий Нос, продолжалась до границы Сестрорецкой 
волости перед Тарховкой. Административный центр Стародеревенской волости находился в Новой Деревне

30 марта 1930 года Пре-
зидиум Ленинградского 
Облисполкома и Ленсо-

вета принимает постановле-
ние «о включении в городскую 
черту гор. Ленинграда следую-
щих примыкающих к городской 
черте селений Пригородного 
района (в их усадебной осед-
лости): Коломяги, Шувалово, 
Озерки, Гражданка, Писка-
ревка, Ржевка, Порохо-
вые, Мурино и Вологод-
ско-Ямская слобода».
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В редакцию газеты об-
ратился ветеран Вели-
кой Отечественной войны 
с просьбой нарядить елоч-
ку на Афонской улице, дом 
20. Он долгое время жил по 
этому адресу и лично поса-
дил хвойное дерево. Сейчас 
ветеран войны переехал, 
и у него нет возможности 
нарядить елку самому

В связи с этим возникла 
идея предложить читателям 
украсить любую уличную елку 
Коломяг любым способом – 
гирляндами, мишурой, игруш-
ками, в том числе выполнен-
ными своими руками.

Мы хотим показать на-
шим читателям, у кого во 
дворе появится самая краси-
вая елка! Ждем Ваших фото-
графий по электронной по-
чте: gazetamo70@yandex.
ru. Хвойные красавицы будут 
опубликованы в декабрьском/
январском номерах газеты.

С интернатом работают многие 
волонтёры, делая нашу жизнь более 
разнообразной. Так, более 5 лет на-
зад, на празднике, организованном 
фондом «Яркая жизнь», я познако-
милась с Натальей Александровной 
Агибаловой. В процессе общения 
мы очень подружились с ней и её 
семьёй. На данный момент это часть 
моей жизни. Как же приятно, когда 
просто так звонят и интересуются 
за моё здоровье и настроение! Ни 
в один из праздников я не остаюсь 
без внимания и даже подарков. Это 
очень трогательно и незабываемо! 
Да и не только о подарках. Это луч 
света в моей жизни! Один из слу-
чаев: необходимы были мне лекар-
ства, но я понимала, что своими 
силами я не потяну. Так, при очеред-
ном звонке Наташа почувствовала 

в моём голосе тревогу и спросила, 
что случилось. Не хотела говорить, 
итак делает для меня, по факту чу-
жого человека, очень много. Посе-
товав на ситуацию, услышала слова 
поддержки и лозунг «Всё будет хо-
рошо!». В этот же вечер нужные ле-
карства были у меня. До слёз! Пишу, 
а комок к горлу подступает! Иначе, 
как ангелом её не назвать!

Уважаемая редакция, пусть ус-
лышат ваши читатели ту огромную 
благодарность моей родной Ната-
ше, которую и словами-то выразить 
не могу! Здоровья и благополучия ей 
и всей её семье! Я рада, что на Земле 
есть такие неравнодушные люди!

Зуева Наталья Селиверстовна, 
житель ДИПИ № 1

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ

НОЯБРЬСКИХ 
ЮБИЛЯРОВ!

Наши 90-летние юбиляры 
БОРКОВСКИЙ Дмитрий Игнатьевич 

ИГОНЬКИНА Галина Сергеевна 
ТЕПЛОВА Серафима Ардальоновна

Наши 85-летние юбиляры 
ЗАВЬЯЛОВА Нина Васильевна 

РЯБОВА Александра Тихоновна

Наши 80-летние юбиляры 
ДУБРОВСКАЯ Валентина Федоровна 
КОТОВА Валентина Александровна 

ПАСКИН Анатолий Михайлович 
СЕДОВА Светлана Ивановна 

СМИРНОВА Луция Антоновна

Наши 75-летние юбиляры 
БОНДАРЕВА Татьяна Ивановна 

БРЮНИНА Людмила Леонтьевна 
ИВАНОВ Юрий Константинович 
КОСТЮШКО Раиса Михайловна 
ШУЛИК Владимир Николаевич

ДЕНЬ МАТЕРИ
День Матери – праздник любви и благодарности. С 1998 года в России 
в последний воскресный день ноября празднуется День Матери, в этом 
году это будет 29 ноября. Этот праздник необходим, чтобы подчеркнуть 
значимость и истинное предназначение женщины. Мама – первое слово, 
которое произносит малыш, и звучит оно на всех языках одинаково тепло 
и нежно. Мама – это не только та женщина, которая родила, это самый 
близкий, добрый, мудрый человек в жизни каждого. Любовь ее не знает 
границ, она всегда будет рядом и поддержит в трудную минуту добрым 
словом и полезным советом. У мамы самые добрые и ласковые руки, они 
все умеют. У мамы самое верное и чуткое сердце – в нем никогда не гас-
нет любовь, оно ни к чему не останется равнодушным

Для каждой матери важно, чтобы её ребёнок (в любом возрасте) был 
здоров и счастлив, тогда и мама счастлива. В этом вопросе помощника-
ми матери являются врачи и медицинские сестры детской поликлиники: 
оказывают квалифицированную помощь детскому населению, помогают 
сохранить здоровье ребенка, на первом году жизни малыша помогают 
маме справиться с уходом и кормлением (организованы «Школа молодой 
матери», кабинет здорового ребёнка).

В этот праздник хочется выразить слова благодарности всем мамам, ко-
торые дарят своим детям жизнь, любовь, добро, нежность и ласку.

Цените своих матерей, дарите им минуты радости, будьте заботливы 
и всегда помните, что мы все перед ними в неоплатном долгу.

«Будующее нации – в руках матерей». 
О. Бальзак

«Сердце матери – неиссякаемый источник чудес».  
П. Ж. Беранже

«Мама – единственное чудо природы,  
с которым бессильна нас разлучить даже смерть». 

Л. С. Сухоруков

СПб ГБУЗ Детская поликлиника № 30

САМАЯ КРАСИВАЯ ЕЛКА ВО ДВОРЕ!
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Волей судьбы, после нескольких лет скитаний, я попала в Дом-
интернат. Потеряв мужа и сына, в череде предшествующих событий 
и жильё, пережила многое. Поэтому смело могу утверждать, что ны-
нешнее положение вещей – ни что иное, как подарок судьбы. Утра-
та близких и жилья – это ещё не все испытания в моей жизни. 10 лет 
назад мне поставили диагноз, с которым борюсь и сейчас. Не упасть 
духом – вот главная цель! Многие считают, что жизнь в интернате свя-
зана с чёрствостью, хамством и безразличием. Это не так! Все мы 
с разными характерами и судьбами, наложившие отпечаток на нас 
сегодняшних. И наш персонал очень чуткий и добродушный, с полной 
ответственностью и профессионализмом выполняют свою работу. За 
что и благодарю судьбу о встрече с ними
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Но на самом деле повод собраться 
вместе у них был не так давно: в этом 
году Правительство Санкт-Петер-
бурга подарило им квартиры на Но-
воколомяжском проспекте, д. 12, к. 
1. Семья сразу полюбила Коломяги 
за чистоту, развитую инфраструкту-
ру и особый уют. Да и район менять 
не пришлось: до этого Ларкины про-
живали на проспекте Авиаконструк-
торов. Супруги искренне пожалели 
сотрудников нашего МФЦ, ведь что-

бы переоформить документы на всю 
семью, работникам пришлось потра-
тить несколько часов.

Семье из 12 человек предполага-
лось выделить 8-комнатную квартиру, 
но такой не оказалось, поэтому вме-
сто одной получили две. В одной из 
них поселились старшие дети – они 
уже давно самостоятельные и умеют 
вести быт; в другой – родители с ма-
лышами. Девиз семьи такой: «Стар-
шие всегда помогают младшим».

Супруги подсчитали, что на про-
тяжении всей жизни Надежда была 
беременна 10 лет. Всех детей она ро-
дила самостоятельно. Старшие роди-
лись на родине супругов – на Даль-
нем Востоке, в городе Арсеньеве. 
«Там находится крупная авиационная 
компания, где делают вертолеты», – 
уточняет муж. Одна из дочерей роди-
лась на Байкале, где семья оказалась 
в командировке. Пятеро младших – 
в Петербурге, куда семья перееха-
ла в 2008 году в связи с переводом 
мужа по работе. «Питерские» дети 
появились на свет в 13-м роддоме. 
Каждый раз персонал тепло прини-
мал Надежду и выписывал с прось-
бой возвращаться к ним за очеред-
ным ребенком. В семье вспоминают, 
что близнецов мама уезжала рожать 

три раза – но дважды возвращалась 
обратно. Мальчишки не хотели появ-
ляться на свет раньше 40 недель.

Надежда и Дмитрий знают друг 
друга с 15 лет. Их познакомили общие 
друзья. Оба уверены, что это была 
любовь с первого взгляда. Будущий 
муж умел играть на гитаре и красиво 
ухаживал – дарил хризантемы. Сей-
час Дмитрий продолжает эту тради-
цию, только дарит уже не хризантемы, 
а розы, и всегда 10 штук. Лишь их цвет 
все время меняется. Цветочницы все 
время ругают Дмитрия за четное чис-
ло. Но он им объясняет, что их семья 
в приметы не верит и розы он дарит по 
количеству детей. Несмотря на жизнь 
душа в душу, по молодости ссорились 
и даже один раз развелись. В то время 
у них было двое детей. Надежда гово-
рит, что все ссоры от гордости – никто 
не хотел уступать друг другу. Сейчас 
же наоборот. Мудрость пришла с го-
дами, и вместе с ней в семью пришли 
уважение, терпение и вера. Семья ве-
рующая и старается жить по христи-
анским канонам, соблюдать заповеди 
и жить в любви и доброте.

В семье ни у кого нет вредных 
привычек, и особенно негативно от-
носятся ко лжи. Отношения строятся 
прежде всего на любви и открытости. 
Как говорят родители, если кто-то из 
членов семьи совершил проступок 
и рассказал про него – это лучше, 
чем утаить его. «Строгого контроля 
в семье нет, а есть только доверие 
и честность. Мы часто повторяем: “Не 
контроль, а совет. Спроси, и получишь 
рекомендации”», – говорит Надежда.

Дочь Ангелина добавляет: «Мы не 
пытаемся быть идеальной семьей, 
но всегда чувствуем любовь и под-
держку родителей, и в жизни нам это 
очень помогает». Язык любви в семье 
разный: с одним ребенком нужно го-
ворить, другого – обнимать, третье-
му дарить подарки… Родители уже 
знают индивидуальный подход к каж-
дому, и поэтому детей легко понимать 
и воспитывать. «Молодыми мы были 
построже: старшие дети могли ремня 
получить – но сейчас этого уже давно 
нет. Мы стараемся продлить детство 
малышам, ведь жизнь и так всему на-
учит. За проступок можем на время 

Семье Ларкиных сложно собраться вместе всей семьей. Когда они прихо-
дят куда-нибудь с пятью детьми, их часто спрашивают: «Дети все ваши?», 
на что родители гордо отвечают: «Половина!» В семье Дмитрия и Надежды 
10 детей. Супруги могут без запинки перечислить имена и возраст каждого 
из них: 25-летняя Елизавета, 22-летний Антон, 17-летняя Ангелина, 15-лет-
няя Лидия, 13-летняя Дана, 10-летняя Вера, 7-летний Трофим, 6-летние 
близнецы Семен и Савелий и 4-летний Демид

…День в семье начина-
ется в 4.50 утра. Роди-
тели встают в такое 
раннее время, чтобы 

успеть сходить на пробежку 
и сделать зарядку. Дмитрий 
и Надежда стараются уде-
лять физическому здоровью 
особое внимание. Возможно, 
поэтому Надежда в свои 
45 лет – стройная девушка, 
которую можно при-
нять за сестру ее стар-
ших дочерей…

«Любить
 мам

у на
до 
каж

ды
й д

ень
»
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не разрешать смотреть мультфильмы 
или пользоваться телефоном. Но даже 
если мама поругала, то дети все равно 
знают, что их любят. В советское вре-
мя эмоциональные проявления счита-
лись слабостью, и наши родители не 
учили нас любить. Но мы стараемся 
воспитывать детей иначе и наоборот 
даем им больше чувств, тепла, за-
боты. Прежде всего мы хотим, чтобы 
наши дети выросли добрыми и по-
рядочными людьми, а не “звездами”. 
Мы не заставляем их заниматься тем, 
что им не нравится. Ведь сколько су-
ществует примеров, когда успешный 
ребенок, лишенный детства, впослед-
ствии терялся в этой жизни и спивался 
во взрослом возрасте…»

Супруги знают не понаслышке, что 
о многодетных семьях бытует множе-
ство стереотипов. «Например, счита-
ют, что мы все сопливые, оборванные 
и нам всем двором собирают одежду. 
Конечно же, это не так. Мы заботимся 
о том, чтобы дети носили новую одеж-
ду, хорошо питались, получали обра-
зование. Помимо учебных заведений, 
каждый ребенок посещает кружки 
и секции. Любое желание ребенка 
поддерживается. Все выбирают себе 
занятие по душе: один поет, другой 
танцует, третий ходит на акробатику 
и английский, четвертый – на футбол. 
Старшая дочь, позже переехавшая 
во Францию, одно время работала 
медсестрой в поликлинике на ули-
це Шаврова. Один из сыновей учится 
в университете имени Бонч-Бруевича, 
вторая дочь – в юридическом кол-
ледже. Медсестрой планирует стать 
еще одна дочь – и сама мама Надеж-
да. Сейчас она учится на 4-м курсе 
вечернего отделения в медицинском 
колледже, проходит практику и, пока 
дети в школе, пишет курсовую. А по-
сле окончания училища планирует 
впервые в жизни устроиться на рабо-
ту. Дмитрий активно занимается бла-
готворительностью: его род деятель-
ности неразрывно связан с домами 
помощи и ночлежками. Детей также 
учит помогать нуждающимся. Напри-
мер, берет их с собой кормить горячи-
ми обедами людей без определенного 
места жительства.

День в семье начинается в 4.50 
утра. Родители встают в такое ран-
нее время, чтобы успеть сходить на 
пробежку и сделать зарядку. Дми-
трий и Надежда стараются уделять 
физическому здоровью особое вни-
мание. Возможно, поэтому Надежда 
в свои 45 лет – стройная девушка, 
которую можно принять за сестру ее 
старших дочерей.

Получив заряд бодрости, родите-
ли поднимают детей и развозят их по 
садам и школам. В семье есть боль-
шой минивэн, куда помещается вся 
семья, и еще маленький «карманный» 
автомобиль лично для мамы. Пока 
дети в школе, Надежда занимается 
бытовыми делами и пишет курсовую. 
В холодильнике всегда есть большая 
кастрюля с супом и второе. Ложатся 
спать по расписанию – в 22.00. В суб-
боту и воскресенье можно поспать 

подольше, но малыши все равно про-
сыпаются по привычке ни свет ни заря.

Выходные по возможности ста-
раются проводить вместе: музеи, 
парки, театры. Особенно дети любят 
аквапарк и зоопарк. «Культурная сто-
лица благотворно повлияла на нас: 
мы побывали во всех музеях, хорошо 
знаем все достопримечательности 
и историю города».

Семейных традиций у Ларкиных 
много. Например, каждое лето на ма-
шине ездят на море в Анапу. Каждому 
имениннику на день рождения пекут 
торт-черепаху. А еще перед сном всег-
да читают книгу. Надежда сама читает 
детям любимых писателей своего дет-
ства: Носова, Драгунского, Волкова. 
Дети переняли у родителей любовь 
к чтению и уже сами выбирают себе 
книги. Родители же слушают аудиок-
ниги, пока выполняют работу по дому. 
Например, мама варит суп под книги 
Достоевского. «Когда читаешь клас-
сику, удивляешься, что люди и раньше 
были такие же, как мы – с такими же 
проблемами и желаниями».

Справляться с таким большим ко-
личеством детей супругам уже давно 
несложно. По их мнению, тяжелее все-
го растить одного ребенка. Во время 
очередных беременностей встреча-
лись со злыми комментариями про 
«плодить нищету и аборты», но супру-
ги уверены, что с каждым ребенком 
приходят дополнительные возмож-
ности и материальная обеспечен-
ность. «Вместе с каждым малышом 
растет не только бюджет, но и серд-
це. Фраза “Бог дал ребенка, даст и на 
ребенка” здесь особенно уместна. 
Люди, у которых много детей, инте-
ресные и жизнеспособные. Возмож-

но, в науках они несведущи, но зато 
жизненной энергии у них обычно хоть 
отбавляй. Нам всегда всего хватало, 
и даже еще оставалось». В семье слу-
чались моменты, когда при беремен-
ности врачи ставили страшные диа-
гнозы и предполагалось, что ребенок 
родится инвалидом, но Ларкины все 
равно отказывались от аборта. К сча-
стью, в семье все рождались здоро-
выми. И самой тяжелой болезнью, 
какой довелось переболеть детям, 
оказалась ветрянка.

К праздникам супруги относятся 
очень спокойно: «Если смотреть на 
церковный календарь, то праздновать 
можно ежедневно. Наша жизнь состо-
ит не из праздников, а из повседнев-
ности. Ты живешь каждый день и ра-
дуешься без специального повода». 
Впереди праздник Дня матери, но су-
пруги уверены, что и это всего лишь 
такой же день, как и остальные, ведь 
любить маму нужно каждый день.

Мария Легашова
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Алматы. Медео

Земную жизнь пройдя на половину обнаружи-
ла, что живя в СССР не использовала шанс по-
знакомиться со многими республиками Союза. 
Отправилась закрывать пробелы в недельный 
тур по стране со старой историей и легендами, 
с историей нашей общей

Чтобы первый вечер в Алматы не прошел даром, 
отправилась гулять по округе, вдоль реки с веселым 
именем «Весновка», цирка с фонтанами – сам цирк 
построен в форме казахской юрты и выглядит заме-
чательно привлекательно. На центральной площади 
подошла к «Золотому человеку» – его статую нашли 
в неразграбленном за столетия кургане. Внешне 
Алматы похож на новые города, как Ташкент после 
землетрясения, улицы широкие, планировка – пря-
мо и перпендикулярно, по сторонам света. Среди 
городских архитекторов история сохранила име-
на ссыльных – инженер-ирригатор Ян Поклевский, 
участник польского Восстания 1863 года, это было 
обычным делом в освоении тогдашних окраин Рос-
сийской империи, ведь, люди были образованные, 
активные, и искателей приключений и выгод – Поль 
Гурдэ из Бургундии, 1883 год.

Удивили оптимистичные призывы на скамей-
ках – «наслаждайтесь жизнью!», на дорогах плакаты 
с бодрыми напутствиями Нурсултана Назарбаева, 
бывшего президента Казахстана. Нурсултан На-
зарбаев был «у власти» без малого 30 лет, больше, 
пока, никто. 19 марта 2019 года он подписал указ 
о сложении полномочий президента по собствен-
ному желанию и с благодарностью к народу. Сейчас 
в Казахстане на этом посту Касы м Тока ев, победил 
на внеочередных президентских выборах 9 июня 
2019 года, набрав 70,96% голосов.

Утром на пикапе с тележкой для рюкзаков и че-
моданов отправились в путь. Интернациональная 
группа включала пятерых любопытных: двое из 
Малайзии, из Новой Зеландии, Белоруссии и меня. 
Казахстан богат и интересен природными запо-
ведниками, по ним и лежал наш путь. Впечатления 
сменяли друг друга и, чтобы не забыть интересные 
моменты и любопытные детали, вошло в привычку 

делать по вечерам небольшие записи. What does 
she write? – my fellow passengers asked. She keeps a 
diary of our route, – the Belarusian comrade answered 
for me. Мне было полезно тренировать «тугие» уши 
воспринимать английский язык и приятно видеть, 
что иностранные попутчики не боятся незатейли-
вого проживания в гостевых домах, национальной 
кухни и прочих обстоятельств.

Первая остановка в урочище Тамгалы-Тас на реке 
Или, с петроглифами. Более чем умелое изображе-
ние Будды вызвало странное чувство лукавства от-
носительно времени появления, не то 10 век, не то 
17. Там есть камень с древнетюркскими рунически-
ми письменами 8–9 веков, жаль, мы его не увидели. 
Давно как-то довелось видеть петроглифы на Алтае, 
в Баку, там они выглядят значительно натуральнее 
к объявленному времени их создания.

На берегу реки Или сохранены декорации 
к фильму «Кочевник» (2005) – об истории объеди-
нения казахских племен – «Каждый воин, каждый 
народ, каждая любовь должны иметь своё Отече-
ство». Декорации и сегодня активно используют-
ся, в том числе, в рекламе.

После – парк Алтын-Эмель (золотое седло) 
и горы Актау – разноцветные, пластичных и твердых 
пород, разных форм увлекли и заворожили.

Утро следующего дня встречали с «поющим» 
барханом. Гора песка изумляет величиной, формой, 
местом. Два гребня, протопали по малому к боль-
шому, посидели на гребешке и скатились вниз под 
пение-гудение песка. Забавно! Солнце – активное, 
а гиды не советуют защитный крем, песок дает эф-
фект жесткого пиллинга. Что делать? – Оденьтесь 
в длинное! Дюны удивляют, хотя вижу не впервые – 
на Финском заливе под Сестрорецком, в Прибалти-
ке на Куршской косе… и продолжают удивлять.

И далее на юго-восток, Жаркент. Там есть музей, 
мечеть – музей, построена в 1895 году заботами му-

сульманской общины по проекту китайского архи-
тектора Хон Пика. Если бы не полумесяц на крыше, 
то видишь пагоду! Гостиница наша в этот раз была на 
горячих радоновых источниках – поплавали.

Дорога следующего дня легла через «лунную» 
долину пластичных гор и ущелий у реки Чарын.

К удивительным местам дороги есть не везде, 
и, как на Камчатке (!), по полному бездорожью и по 
руслу реки УАЗик привёз к озеру Каинды. В 1911 
оползень перегородил реку, в ущелье образовалось 
озеро, затопленные березы, тянь-шаньские ели 
стоят в воде как мачты. Ночевали в деревне Саты, 
в гостевом доме, через забор – новенькая традици-
онная мечеть, проснулись под призыв правоверных 
мусульман на молитву, мимо детки бегут в школу.

Целый день был отдан на любование горными 
озерами Кольсай-1 и Кольсай-2. К первому добра-
лись легко, а ко второму был «легкий» трекинг – 7 км 
подъема на 450 метров, вдоль речки по лесным буе-
ракам. Обе барышни из Малайзии, в обычных легких 
кроссовках, взлетели вверх и сбежали вниз без тру-
да – сослались на свое увлечение дайвингом!

Всюду нас кормили местной едой, а через кухню 
происходит знакомство с народом. На ТВ сейчас, 
пожалуй, немного каналов, которые не имели бы 
передачи о кухне. Ну, да, ведь в жизни не так много 
радостей, а из них поесть и поспать – самые слад-
кие. Плов, лагман, бешбармак, куырдык, шабат… 
Вечером принесли кумыс, простоквашу из кобылье-
го молока, все только попробовали, помня, что Лев 
Толстой ездил лечиться «на кумыс», я выпила весь 
оставшийся литр, однако фанатом напитка не стала.

День предпоследний провели у главного Чарын-
ского каньона с короткой фото-остановкой у каньона 
Черного. Чарынский каньон, да, значительно мень-
ше Гранд-каньона США, с которым его сравнивают 
и называют «младшим братом», но сходство, несо-
мненно, прослеживается, глаза изумляются и вос-
хищаются диковинными формами скал, созданных 
ветром, водой и временем! Профессиональные 
фото этих мест несказанно хороши, но даже они не 
схватывают масштаб сотворенного природой.

ГАЗЕ ТА  
П У ТЕ ШЕС ТВУ Е Т К АЗА ХС ТА Н

Озеро 
Каинды

Алматы. Рынок. Яблоки

Продолжение на следующей полосе   
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Выехали из Алматы, здесь же и завершилась 
программа тура знакомством со старой столи-
цей. В городе хранят памятные места, связанные 
с древними легендами, с Великой Отечественной 
войной – Панфиловцами. Дивизия формировалась 
в Алматы, в основном, но не только, из жителей Ка-
захстана и Киргизии. Её командир, И. В. Панфилов, 
был заботлив (пишут, что на стенах рейхстага были 
надписи: «Мы – воины-панфиловцы, спасибо, Батя, 
тебе за валенки»), имел военный опыт, знал нравы, 
обычаи, языки азиатских народов. В нынешние, не-
спокойные времена, уточняют различные детали 
событий – не 28 было «панфиловцев», не все погиб-
ли, не все геройски и т. п. Что ж, и эти вопросы име-
ют право на поиск ответов. Помнят и разгон мирной 
демонстрации в 1986 (Желтоксан).

Если не подняться к Медео и не зайти на рынок 
с яблоками, будет “незачет”, поднялись и зашли.

Казахстан – это место, где хотелось бы побывать 
и я рада, что такой случай представился. Увидено 
много, неувиденного осталось еще больше, наде-
юсь, будет шанс продолжить знакомство.

Надежда Викторовна Латышева

***
Прильнув к холодному окошку,

За шёку сунул карамель.
Роняет иглы на дорожку,
Давно стареющая, ель.

Она – старушка, я не молод.
Ну, до чего ж похожи мы.

Нас растревожил ранний холод
И приближение зимы.

Мурашки бегают по коже.
Рукой то нос, то щёки тру.

Мы не скрываем с елью дрожи.
Она трясётся на ветру.

Мы вместе радуемся свету,
Хотя и чувствуем мороз.
Переживём ли зиму эту?

Кто нам ответит на вопрос?

27.10.2020 г.
Анатолий Маланов

***
Опять порхают в небе птицы
И даже трели льются где-то.

Ледышка тает на водице.
Давным-давно уже не лето.

Октябрь месяц на исходе.
Неразличим и горизонт,
И я, одетый по погоде,

Иду, сжимая старый зонт.

А туча тянется за тучей,
И вслед за ней – моя душа,

И мне не страшен лес дремучий,
Бреду по тропке не спеша.

Бреду то к дому, то от дома.
Тоска прошла, уйдёт и стресс.

Всё незнакомо и знакомо:
Карьер, тропинка, птицы, лес…

И я – как я: упала маска
С лица к ногам, на листья, вниз.

Какая сказочная сказка!
Какой неведомый каприз!

Рябинка ветки оголила,
Макушка согнута в дугу.

Берёзка к ней склонилась мило.
Я наглядеться не могу.

26.10.2020 г.
Анатолий Маланов

Она меня богаче во сто крат

У мамы было шестеро детей,
Любила одинаково нас всех.

За помощью мы приходили к ней,
Делила горе, радовал успех,

Совет дала, чем в жизни дорожить…
Учились хорошо, не на показ,

Смекали, что без знаний не прожить,
Гордилась, что хвалили в школе нас.

Боялась в детстве молний, и грозы,
Бежала к маме, прижималась к ней…

Меня закрыла от рогов козы,
Избавила от щиплющих гусей…

Всю жизнь она жила лишь для детей,
Учила, чтобы были мы дружны,

Спасала от болезней и смертей.
Я точно знала: все мы ей нужны!

Никто не умер, все остались жить.
В войну от голода спасла. Сумей

Обуть во что-то каждую, обшить…
И нет нам, сестрам, матери святей.

Господь дал маме шестерых девчат,
А у меня лишь дочка да сынок.
Она меня богаче во сто крат,

Да, видно, так распорядился Бог.

Наталья Пчелкина

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

Алматы. 
Памятник  
28 панфиловцам
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Если от перекрестка с мечетью 
пройти по правой стороне про-
спекта Сизова и завернуть в проход 
между домами, то можно попасть 
в небольшой дворик перед гимна-
зией № 42 с ухоженными цветника-
ми и зелеными газонами. Дорожки, 
выложенные небольшими квадрат-
ными плитками красного и синего 
цвета, ведут к центральному кругу, 
где установлены оригинальные ска-
мейки и урны. По краю круга насы-
пан желтый дробленный камень, по-
средине на невысоком квадратном 
постаменте из серого гранита уста-
новлена бронзовая фигурка женщи-
ны, сидящей на скамейки. Скульпту-
ра совсем небольшая, где-то около 
60 сантиметров высотой.

Никаких поясняющих надписей 
нет, лишь на боковой грани пьеде-
стала выбиты слова «Все сбудется, 
стоит только расхотеть». Знатокам 
киноискусства сразу становится по-
нятным, кого изображает скульпту-
ра. Очень многие хорошо помнят 
фильм «Подкидыш» 1939 года и его 
героиню, своенравную и вспыль-
чивую Лялю, которую великолепно 
сыграла актриса Фаина Раневская. 
И именно незабываемая Ляля с по-
луулыбкой на лице живописно при-
села отдохнуть на уютную скамейку 
на гранитном постаменте.

Открытие скульптуры «Актриса» 
в сквере, неофициально названном 
Театральным, состоялось в воскре-
сенье 1 сентября 2019 года. История 
ее появления в Приморском районе 
такова. Муниципальное образова-
ние «Озеро Долгое» в рамках про-
граммы по благоустройству придо-
мовых территорий «Формирование 
комфортной городской среды» ре-
ализовывало комплексный проект 
создания зоны отдыха во дворах на 
проспекте Сизова.

Возникла идея украсить сквер 
какой-то малой архитектурной фор-
мой, но конкретное воплощение 
придумать не удавалось. И вот од-
нажды кто-то из сотрудников му-
ниципального образования «Озеро 
Долгое» случайно попал в мастер-
скую петербургского скульптора 
Семена Жохова и увидел гипсовую 
модель. «Вот то, что нам нужно!»

«Эта работа была сделана три-
надцать лет назад, – рассказал 
скульптор, – действительно, было 
полное погружение в образ Ранев-
ской». Родился Семен Владими-
рович Жохов в городе Рыбинске 
Ярославской области. Там окончил 
художественную школу, а затем 
поступил в Санкт-Петербургский 
государственный академический 
институт живописи, скульптуры 
и архитектуры имени И. Е. Репина.

На третьем курсе понадобилось 
выполнить курсовую работу по теме 
«памятник». Скульптор вспоминает: 
«Я подумал, а почему бы не сделать 
скульптуру Фаины Раневской? Начал 
читать исследования, воспоминания 
современников, стал пересматри-
вать фильмы. Чем больше читал, тем 
становилось интереснее. Захватило 
прямо, не мог остановиться. Вот так 
и получилось, что она у меня теперь 
есть в самых различных амплуа: 
и злая мачеха из «Золушки», и ба-
бушка, и прима театра …»

А потом была и дипломная работа 
«Фаина Раневская», отмеченная сти-
пендией Министерства культуры РФ. 
Скульптор считает себя поклонником 
творчества актрисы и создал целую 
серию из 13 работ, посвященных Ра-
невской. И вот спустя 13 лет появил-
ся памятник по его эскизу, когда уже 
пропала всякая надежда.

***
Надо сказать, что жители близ-

лежащих домов неоднозначно от-
неслись к появлению новой до-
стопримечательности. Многие 

восхищаются талантом актрисы 
и считают, что скульптура получилась 
довольно симпатичной, но выражают 
сомнения относительно места уста-
новки памятника. «Тут спальный рай-
он, обыкновенный двор… естествен-
но, Фаина Раневская тут не жила, 
с Парашютной или Сизова жизнь 
актрисы никак не связана. Она скон-
чалась в 1984 году, когда этот район 
застраивать только начинали… Для 
скульптуры Раневской можно было 
найти место и достойнее».

Действительно, родилась Фаина 
Георгиевна Фельдман (это настоя-
щая фамилия актрисы) в Таганро-
ге 27 августа 1896 года. В 1931 году 
переехала в Москву, где стала актри-
сой Камерного театра. Потом не раз 
переходила из одного московского 
коллектива в другой, но всенародной 
любимицей стала благодаря эпи-
зодическим ролям в кино («Весна», 
«Пышка», «Свадьба», «Человек в фут-
ляре», «Золушка»). Ее называют «ко-
ролевой второго плана». Она лауреат 
трех Сталинских премий, награжде-
на многими орденами и медалями, 
в 1961 году Раневской было присвое-
но звание Народной артистки СССР. 
Ее низким и командным голосом го-
ворит «домомучительница» Фрекен 
Бок в мультфильме про Карлсона.

С Ленинградом артистку свя-
зывало и кино, и поэзия. Сюда Ра-
невская часто приезжала как сама, 
так и в составе труппы с театраль-
ными гастролями. Неоднократно 
Фаина Григорьевна снималась на 
«Ленфильме» в таких фильмах, как 

«Небесный тихоход», «Осторожно 
бабушка!» и «Сегодня новый аттрак-
цион». Кстати, некоторые сцены 
фильма «Небесный тихоход» снима-
лись в Приморском районе.

Актриса была в очень теплых от-
ношениях с Анной Ахматовой. с кото-
рой ее связывали долгие годы друж-
бы. По некоторым данным, бывала 
Раневская в гостях у Ахматовой, жив-
шей в Комарово, куда добираться 
надо было по Приморскому шоссе. 
После съемок в фильме «Золушка» 
на весь гонорар Раневская устроила 
банкет в ленинградском ресторане 
«Астория» в честь подруги-поэтессы. 
Фаина Георгиевна любила останав-
ливаться в «Астории». Имя Раневской 
увековечено в этой гостинице, гово-
рят, что там имеется табличка с име-
нем великой актрисы.

***
В ходе работы по созданию ме-

мориала возникли определенные 
сложности. Установка памятника 
в Петербурге требует множества 
согласований и проведения творче-
ских конкурсов. А вот изваяние без 
имени и дат жизни по закону памят-
ником не является, а считается ма-
лой архитектурной формой.

Хотя всем сразу становилось по-
нятно, кого изображает скульптура, 
написать на памятнике «Фаина Ра-
невская» было нельзя. И тогда орга-
низаторы придумали хитрый ход с ци-
татой, которую выбирали очень долго.

Фаина Раневская полюбилась 
публике не только своими яркими 
эпизодическими ролями, но и пол-

ными блестящего юмора афоризма-
ми, которые давно стали крылатыми 
и перекочевали в народ. Актриса 
славилась острым языком и смело-
стью в суждениях. Она не боялась 
подшучивать над окружающими или 
сказать резкое слово, но это всегда 
было к месту и с философским под-
текстом. Ее фразы не раз издавали 
в виде сборника афоризмов.

В итоге на одной из граней гра-
нитного постамента с незабыва-
емой Лялей была выгравирована 
крылатая фраза Раневской: «Все 
сбудется, стоит только расхотеть». 
Примечательно, что сама Раневская 
свою Лялю, полюбившуюся многим 
и сделавшей ее знаменитой, очень 
не любила. В своих мемуарах она 
писала: «В эвакуации, в Ташкенте, 
Анна Андреевна (Ахматова) звала 
меня часто с ней гулять. Мы бродили 
по старому городу, а за мной бежали 
дети и хором кричали: "Муля, не не-
рвируй меня". Это очень надоедало, 
мешало мне слушать ее. К тому же 
я остро ненавидела роль, которая 
дала мне популярность…».

А вот как прокомментировал 
скульптор Семен Жохов тот факт, 
что его творение осталось безы-
мянным: «Мы ее не позиционируем 
как памятник, это городская скуль-
птура. Личность интересная, всем 
известная. Считаю, что такая скуль-
птура может вполне существовать 
у жилого дома, а не на центральных 
площадях. Мне кажется, что это 
даже к образу самой актрисы очень 
подходит… Этот вариант я считаю 
наиболее удачным и очень рад тому, 
что она установлена в таком камер-
ном месте, без смысловой и исто-
рической привязки. Считаю этот 
подход прекрасной альтернативой 
монументальной скульптуре!»

А вот на предположение некото-
рых местных жителей, что со време-
нем скульптура может «переехать» 
в более престижное место, скульптор 
ответил: «Нет, это не временно! Для 
меня большое счастье, что скуль-
птура спустя столько лет нашла 
дом. Я не считаю ее памятником 
в привычном представлении, и дело 
даже не в отсутствии дат жизни на 
пьедестале. Я восхищен талантом 
актрисы, и эта работа – одна из 
целого ряда в поиске образа Ранев-
ской в скульптуре».

В ходе благоустройства двора 
была демонтирована старая детская 
площадка, при этом многие жители 
района остались недовольны выру-
бленными деревьями. Вскоре непо-
далеку появилась новая детская пло-
щадка, но жильцы хотели бы видеть 
больше зелени. Это то, чего так не 
хватает в нашем районе.

***
Но какое отношение имеет выше-

сказанное к нашему муниципальному 
округ? У Коломяг есть своя славная 
историю, в которую вписано немало 
выдающихся имен. Нам не надо ис-
кать героев на стороне. Понятно, что 
поставить всем памятники невоз-
можно, и даже установить хотя бы 
один-два довольно сложно, но наши 
соседи показали, как надо бороться 
с бюрократическими препонами.

У нас есть немало зеленых угол-
ков, где могли бы появиться из-
ваяния бравого артиллерийского 
офицера, напоминающего генерала 
Алексея Петровича Никитина, лихо-
го казака, так похожего на Василия 
Васильевича Орлова-Денисова и его 
сына Федора Васильевича, или ста-
рой петербургской барыни (Елиза-
вета Алексеевна Орлова-Денисова). 
А еще в Коломягах бывали Н. А. Не-
красов и А. Блок, жил А. С. Грин, а за 
коломяжскую команду выступали 
многие знаменитые футболисты. 
Для всех них найдется место. «Все 
сбудется, стоит только расхотеть».

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

АКТРИСА 
С ПРОСПЕКТА СИЗОВА

В прошлом году в жилом квартале по сосед-
ству с Коломягами произошло любопытное 
событие: в самом обычном дворе на про-
спекте Сизова появилась скульптура знаме-
нитой советской актрисы
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